



MEMORIA 2019

Nombre de la Asociación: Asociación de Pediatría de Atención Primaria de Castilla y León

Siglas: APAPCYL

Fundación: 28 de abril del 2001

Fecha adhesión AEPap: 2001

Nº actual de asociados: 278

Presidentes que ha tenido la Asociación:

- 1- Alfredo Cano Garcinuño
- 2- Irene Casares Alonso
- 3- Dolores Sánchez Díaz
- 4- Mercedes Garrido Redondo

Junta Directiva actual:

Presidenta: Mercedes Garrido Redondo merchegarrido2@gmail.com

Vicepresidenta: Isabel Gómez Martín gomezmartinm@yahoo.es

Secretaria: Ana Alonso Clavero a.aloncla@gmail.com

Tesorera: Sara Aníbarro Pérez javierml33@hotmail.com

Vocal por Ávila: Raquel Rollón Casillas raqrolped@hotmail.com

Vocal por el Bierzo: María Paz Blanco Franco pblancof@saludcastillayleon.es

Vocal por Burgos: Nieves San José nievessanjose@yahoo.es

Vocal por León: Montserrat Rodríguez Fernández montserodf@hotmail.com

Vocal por Palencia: Celia Zulueta Garicano Celia.zulueta@gmail.com

Vocal por Salamanca: Gonzalo de la Fuente Echeverría gonzadelafuente1@gmail.com

Vocal por Segovia: Ana Isabel García Rodríguez anitagarod@gmail.com

Vocal Soria: Pilar García López garlopma@gmail.com

Vocal por Valladolid Este: ;M^a José Martín Sierra mariajom@telefonica.net

Vocal por Valladolid Oeste: Marta Vázquez Fernández mymarvazfer@gmail.com

Vocal por Zamora: Ignacio Ledesma tatolbmilitar@hotmail.com

Vocal Pediatría de Área: M^a Jesús Vaquerizo Pollino mjvplmfd@yahoo.es

Vocal MIR Pediatría: Miguel Antoñón Rodríguez miguelantrod@hotmail.es

Vocal en AEPap: Mercedes Garrido Redondo

Domicilio social: Colegio Oficial de Médicos de Valladolid. Calle Pasión nº 13, 3º.
Valladolid 47.001

Página Web:

Editor Web: Jaime Cuervo Valdés

Actividades formativas regulares (fecha y número de ediciones):

XVIII Reunión Anual de APAPCyL. Valladolid, 22 de marzo de 2019.

Se desarrollaron los siguientes Talleres:

- “Utillaje diagnóstico en la consulta del pediatra de atención primaria”. Dr. Josep de la Flor i Bru. Pediatra de Atención Primaria. Barcelona.
- “Taller de simulación de urgencias en pediatría de Atención Primaria”
Dra. Esther Pérez Suárez. Servicio de urgencias pediátricas. Hospital Niño Jesús de Madrid.

Durante el transcurso de la reunión tuvo lugar proceso de elecciones a cargos de la Junta Directiva, así como la Asamblea General de Socios de APAPCyL.

Cursos de Formación propuestos por APAPCyL y organizados por la Gerencia Regional de Salud de Castilla y León: organizados por APAPCyL en colaboración y con el patrocinio de la Gerencia Regional de Salud de la Consejería de Sanidad de la Junta de Castilla y León y realizados durante los meses de octubre y noviembre:

Son tres talleres que a lo largo de 2018, 2019 y 2020 se irán repitiendo por distintas áreas de salud de nuestra comunidad, por lo que todos los pediatras de AP tendrán acceso a los 3 seminarios. Están pensados para que los pediatras nos agrupemos por áreas sanitarias próximas y así rentabilizar cada edición (Ávila con Segovia, Zamora con Salamanca, León con el Bierzo, Soria con Burgos y Valladolid Este con Valladolid Oeste y Palencia). Las sedes de los seminarios van alternándose cada año.

Los talleres realizados en 2019 han sido:

- Talleres APAPCyL. Enfermedades infecciosas. Dra. Rosa Albañil. Programado en León el 24 de octubre de 2019 y postpuesto para 2020.
- Talleres APAPCyL. Dermatología. Dr. Raúl de Lucas. Salamanca-Zamora el 17 de octubre de 2019 y Burgos-Soria el 14 de noviembre de 2019.

- Talleres APAPCyL.Neuropediatría.Dr. Ramón Cancho. Valladolid Oeste 3 de octubre de 2019 y Ávila-Segovia el 7 de noviembre de 2019.

En varias áreas se han organizado directamente o se ha participado en la organización de sesiones clínicas periódicas de pediatría, entre los pediatras de primaria y los de los hospitales de referencia.

Grupos de trabajo:

1. Pediatría de Área. Coordinadora: M^a Jesús Vaquerizo Pollino
2. Grupo de Formación: Coordinadoras: M^aCarmen de Fuentes Acebes y M^a Ángeles Suárez Rodríguez
3. Grupo TDHA. Coordinador: M^a Teresa Martínez Rivera.
4. Grupo de PAP en Red. Coordinadora M^a Dolores Sánchez Díez.
5. Grupo de Educación para la salud. Coordinadora: Marta Vázquez Fernández.
6. Grupo de maltrato infantil: Ignacio Ledesma Benítez

Actualización de guías asistenciales y protocolos

- Participación en la reunión previa a la jornada sobre visibilización del trastorno del espectro alcohólico fetal el 16 de febrero, con la intención de crear un grupo de trabajo autónomo.
- Participación de miembros de APAPCyL en la revisión de la Cartera de Servicios de AP: publicado en octubre de 2019.
- Participación de miembros APAPCyL en la evaluación de carrera profesional en junio de 2019.
- Invitación a participar en proyecto de humanización: “Formación en Habilidades no Clínicas, Información y Comunicación” en el marco de la elaboración del Modelo Asistencial de Práctica Afectiva de Castilla y León.
- Sigue en marcha la elaboración de la guía asistencial TDAH, ya en fase de revisión.
- Formado el grupo de trabajo para elaborar el PSI de Castilla y León, con acceso al campus virtual desde septiembre de 2019, pendientes de reunión con la GRS para iniciar el trabajo.

Reuniones institucionales

-Reunión el día 4 de marzo con el DG de Salud Pública a la que nos convocaron a las tres sociedades pediátricas con representación en Castilla y León (APAPCyL, SCCALP y SEPEAP) con el fin de informar de la decisión de introducir la vacuna frente meningococo B en calendario vacunal y discutir posibles pautas.

- Día de la AP: Convocatoria en el COM de Valladolid el día 11 de abril (12 de abril día de la atención primaria): el día 11 convocamos a los medios las cuatro sociedades de médicos de atención primaria, 3 de familia: SOCALEMFYC, SEMERGEN Y SEMG y 1 de pediatría APAPCYL, leyendo un manifiesto en defensa de la AP y posteriormente envío de nota de prensa. El día 12 convocamos a los medios en la puerta del CS Circunvalación de Valladolid (Socalemfyc y Apapcyl) Leímos el manifiesto y se emitió la noticia en el telediario nacional de antena 3.

- Invitación a la presentación de la nueva cartera de servicios Sacyl el día 17 de mayo.

- Reunión el día 13 de noviembre convocados por el DG de Planificación y Asistencia Sanitaria y las sociedades de primaria. Acudieron los nuevos DT de AP y DT de Urgencias y Emergencias. Marcaron las líneas estratégicas de la reforma de la AP, comenzando por la atención en el ámbito rural.

- Reunión el día 14 de noviembre de APAPCyL con la Consejera, el Gerente Regional de Sacyl, la DG de Profesionales y la DT de Atención Primaria.

- Reunión en la Consejería de Educación el 27 de noviembre de la comisión mixta Educación-Sanidad para el seguimiento del protocolo de coordinación de niños TDAH.

Concesión de becas a MIR de pediatría y actividades para MIR de pediatría

- Becas FAPap: se han concedido 5 becas para financiación revista de formación continuada FAPap a médicos residentes de Pediatría.

- Becas para el curso de residentes: 4 becas dadas por APAPCyL + 5 becas asignadas por empresas colaboradoras para MIR de nuestra Comunidad.

Actividades para MIR de pediatría

- En junio 2019 se enviaron cartas de bienvenida a nuevos MIR de pediatría.

- Mantenimiento de lista de correo para MIR de pediatría de Castilla y León.

- Durante el transcurso de la Reunión Anual se dio a conocer el IV Premio de casos clínicos APAPCyL para Mir de pediatría, con el título: "causa infrecuente de fallo de medro" y cuya autora principal fue María Polo de Dios, Residente de pediatría del Hospital Universitario de Salamanca.

Reuniones de la Junta Directiva y grupos de trabajo

- Día 21 de marzo de 2019, Valladolid.
- Día 23 de noviembre de 2019, Valladolid.

Otras actividades

- Apoyo a la carta elaborada por Pellegrini y firmada por las tres SSCC de pediatría de Castilla y León en protesta por el artículo publicado por Rober Sánchez, de la ADSP de Salamanca “La trampa de la pediatría de AP” el 15 de abril en Salud a Diario.
- Participación en la jornada de ámbito autonómico organizada por escuelas católicas “Protocolos de actuación en el ámbito educativo y sanitario frente al maltrato”. 21 de octubre.
- Difusión protocolos TDHA y maltrato infantil